

**II-3896 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen  
des Nationalrates XVI. Gesetzgebungsperiode**

**Nr. 1930 1J**

**1986-03-05**

**A N F R A G E**

der Abgeordneten Dr. Stippel, Arnold Grabner  
und Genossen

an den Herrn Bundesminister für Unterricht, Kunst und Sport  
betreffend Verwendung von Papierblättern mit dem Aufdruck der  
ÖVP in der Schule Erlach.

Kürzlich wurden in der Schule Erlach Papierblätter mit dem Aufdruck der ÖVP zwecks Durchführung einer Testarbeit verwendet (Beilage). Dies stellt einen offensichtlich groben parteipolitischen Mißbrauch dar und erhebt die Frage nach den Verantwortlichen dieses Vorfallen. Noch dazu, wo es an dieser Schule nicht zum erstenmal zu Unzukämmlichkeiten gekommen ist (erst am 2. Dezember 1983 hatte ein Schüler durch einen prügelnden Lehrer Kopfverletzungen erlitten).

Die unterzeichneten Abgeordneten stellen daher an den Herrn Bundesminister für Unterricht, Kunst und Sport die folgenden

**A n f r a g e n :**

- 1) Sind Sie bereit, den genannten Fall eines offensichtlichen parteipolitischen Mißbrauches an der Schule Erlach untersuchen zu lassen?
- 2) Welche Folgen sind für die Verantwortlichen dieses offensichtlichen parteipolitischen Mißbrauches zu erwarten?
- 3) Vertreten Sie die Meinung, daß Maßnahmen seitens des Bundesministeriums für Unterricht, Kunst und Sport erforderlich sein werden, um in Zukunft solche offensichtliche parteipolitische Mißbräuche zu verhindern?

2.1 Österreich:

Silber: Silberhöher,  
aus Hall: früher wurde der Silberhöher geschlagen werden.

TALER - DOLLER

1566 erste maschinelle Herstellung der Silberhöher.

Im Silberbergwerk Schnee verließen um 15. Jhd. ca. 10000 Achter es wurden 18 T jährlich abgebaut.

Im Rottenberg, St. Veit, Klause wurden über 20 000 Achter beschafft. Andere Gruben waren: Schleifming, St. Veit, Sankt Peter, Gschaid im Silberthal.

1809 MÜNZSTÄTTE stillgelegt Eisenbahn unterlief die Schifffahrt am 1. 1. ÄNDERUNGEN. Silberbergwerke mussten ausgliedern.

1867 Silberbergwerk Salinen und Solebader wurden aufgelassen.

GOLD: um 16000 in den Hohen Tauern 1000 Achter, 45 Goldstücke jährlich abgebaut.

In Gastein werden die Goldhöher erst 1864 eingestellt.

1911-14)

1918-24) Versuche unrendabel

1941-44)

Kugler: aus Mitterberg bei Mühlbach / Hochkönig. Mittelalterliche FUGGER übernahmen Betrieb.

1976 musste geschlossen werden.

Rheinallishöher in Föckstein

Eisenerz und Kohle

gewisse Konkurrenz

der Grauwackenhöher

STEIRISCHER/ERZB.

Hochöher

LINZ

DÖVANITZ

Grauwacke

wurde in Föckstein nicht mehr abgebaut

Grauwacke

Kohlbach - Föckstein

Grauwacke

Höllengeg - Föckstein

Grauwacke

Arbeitsplatz gefährdet

①

14. April  
Gemeinderats-  
wahl



Volkspartei.

Eine gute Politik  
im Land braucht  
starke Partner  
in den Gemeinden.